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Témoignage de sœur Marthe, bénédictine de Saint 
Thierry,  

pour la journée du pèlerinage diocésain du lundi 29 mai 2023 à l’abbaye du Val d’Igny  

 
 

1. Comment votre monastère vit-il la spiritualité de la montagne ? 
Lieu géographique. Nous sommes en haut, sur la hauteur.  
En bas, il y a la ville de Reims et des villages à l’entour, proches ou lointains. Par temps clair, le 
regard embrasse et enlace.  
Enracinement biblique :  
Sur le Mont d’Hor, le mont Horeb, lieu de la rencontre avec Dieu dans le silence. 
A la suite de Jésus se retirant dans la montagne pour prier. Seul ? 
Emmenant ses apôtres, ses disciples, s’asseyant pour les enseigner. Ecoute. 
Montagne de la Transfiguration.  
La Prière à la suite des grands priants. Elie, Moise. Les moines qui nous ont précédés sur cette terre 
depuis le VI e siècle. 
Le regard du cœur embrasse la ville et les villages. La ville avec. La cathédrale, la basilique Saint 
Remi, les églises, les habitations de la ville, les usines, les champs, les vignes, le travail, la vie des 
hommes. Tôt le matin, les personnes qui ont travaillé pendant la nuit, celles qui partent au travail, 
celles qui ont souffert dans les hôpitaux autant de signes de la vie dans l’ensemble du diocèse  
Une image : La prière d’intercession prend un sens. Les grâces se répandant sur les hommes, sur 
tous les hommes. 
Invitation à partager notre vie de silence, à l’écart du bruit et des nombreuses sollicitations. Accueil 
pour quelques heures, pour quelques jours à l’hôtellerie. ‘Havre de paix’ où se ressourcer. 
 

2. Transformation pastorale du diocèse. Comment nous encourage-t-elle dans notre 
vie monastique, dans votre suite du Christ, dans votre réponse à son appel ? 

 
Quand a été lancée cette transformation, bien que nous ayons été bien informées, des questions nous 
assaillirent. Quelle place pour notre communauté. Que signifiait lieu ressource ? Etait- ce autre chose 
que ce que nous vivions déjà ? sans doute… mais alors… Comment réponde à cet appel ? 
Espace missionnaire = recherche de communion, de fraternité, de partage. Rejoint notre propos 
monastique. 
La transformation pastorale du diocèse nous a provoquées et nous provoque encore et cela c’est 
heureux. Aujourd’hui la plupart des sœurs sont enthousiasmées… Avec discernement, nous entrons 
et prenons part à ce mouvement. Le monastère est aujourd’hui une réalité pour l’espace missionnaire, 
un lieu ressource. Des liens de fraternité, de solidarité aussi. 
 
Quelques moments  
Depuis de nombreuses années, la journée de rentrée en septembre le jour de la fête des moines 
du Mont d’Hor se passe chez nous. Temps très fraternel : messe et repas partagé. Aujourd’hui 
comme   Beaucoup de paroissiens nous rejoignent, mais des animations pour adultes et enfants ont 
pris place dans le jardin participation, implication réelle dans l’animation de cette journée, 
propositions diverses, créativité depuis la création des espaces missionnaires 
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Journée du pardon. 
Cette année, une initiative à laquelle nous avons été conviées : Chemin de croix. Nous nous 
sommes vues confié la rédaction d’une prière. Le lieu le jardin du monastère, puis à l’abri dans la 
chapelle. Communautés diverses sollicitées pour illustrer et écrire une prière pour l’une ou l’autre 
station et prendre en charge l’animation. Chacune était représentée de jour là à chaque étape du 
chemin. Animation familiale, fraternelle. La diversité, la complémentarité, la  dépendance.  

L’espace est missionnaire. Nous voulons être missionnaire mais en gardant notre spécificité qui est 
reconnue. Nous déclinons parfois une invitation du fait de notre spécificité. Mais nous sommes 
sensibles à ces  invitations. En ouvrant nos portes, nous invitons les gens à nous rencontrer  nous 
sommes visibles au sein de l’espace missionnaire et  en sortant à leur rencontre à nous découvrir. 
Nous nous percevons comme vraiment  intégrées dans le dynamisme du diocèse. 

Si, et c’est un regret que nous exprimons, si peu de personnes nous rejoignent pour prier l’un ou 
l’autre office à la chapelle au milieu de nous, en revanche beaucoup se joignent à nous sur la chaîne 
Youtube. Nous nous réjouissons de les rejoindre ainsi. Ces personnes qui disent combien ces temps 
de prière sont précieux pour eux, pour traverser, affronter les difficultés de la vie, ces personnes nous 
encouragent. 

Une soeur est membre du CLA. Les membres ont souhaité se réunir au monastère et ont accepté de 
venir rencontrer la communauté avant cette réunion. En toute simplicité, en vérité ils ont partagé 
leurs joies, leurs difficultés- intentions de prière- et nous avons retrouvé les difficultés relationnelles 
de la vie communautaire. Nous avons pu échanger nos expériences. Exposer le sérieux de notre vie 
fraternelle. Nous avons été stimulées, encouragées à vivre notre vie fraternelle. La diversité des 
membres de la communauté est, à travers ses exigences une richesse de la communauté : une 
manière de vivre le mystère de l’Eglise. 
A travers ces temps et moments, nous sentons une plus grande proximité avec les paroissiens. Plus 
profondément solidaires dans la prière. 
Dans cette organisation un prêtre de l’espace missionnaire prend soin de s’assurer que l’eucharistie 
dominicale sera célébrée au monastère. Nous lui en sommes reconnaissantes. Il s’adresse à l’un de 
ses confrères de l’espace missionnaire ou du diocèse si lui- même ne le peut. Ainsi les prêtres sont 
nombreux à venir nous rejoindre sur le Mont et nous pouvons goûter la diversité qui nous renouvelle. 
Ce lien avec le diocèse est précieux. Nous connaissons mieux grâce à eux la vie du diocèse, nous 
sommes régulièrement informées de l’évolution des transformations grâce aux visites de Mgr de 
moulins Be aufort et de Thierry Bettler. Un enchaînement de circonstances malencontreuses nous a 
empêchées de célébrer l’eucharistie le manche des Rameaux. Nous avons invité l’assemblée 
nombreuse à une célébration de la Parole, célébration très fraternelle, priant. Les personnes 
présentes nous ont partagé, et nous de même, la joie qui les habitait à de ce temps spirituel. 
 
Nous sommes une cellule d’Eglise dans un espace missionnaire où nous avons notre part. Nous 
sommes encouragées à nous investir de notre mieux mais avec tout notre cœur. Nous sommes 
encouragées par les membres de l’espace et nous sommes nous- mêmes désireuses et toujours 
heureuses de les rencontrer, de partager avec eux, de découvrir à travers eux ce que nous ne 
connaissons pas de la vie du diocèse. 


